
Отчёт депутата Городского Собрания Сочи первого 

созыва Шевелева С.Г. о проделанной работе за 2023 г. 

 

Депутат Городского Собрания Сочи по избирательному округу № 1 «Юго-

Восточный», член ВПП «Единая Россия» Шевелев Сергей Георгиевич в 

первом созыве является председателем комитета по вопросам охраны 

окружающей среды, промышленности, сельского и лесопаркового хозяйства. 

За весь отчетный период депутат Шевелев С.Г. провёл 17 приёмов граждан в 

режиме онлайн и с выездом на место, на рассмотрение депутату поступило 

35 устных и письменных обращений, все обращения рассмотрены, большая 

часть вопросов указанных в обращениях решена или находится в стадии 

решения. Граждане могли обратиться к депутату лично (предварительно 

записавшись по телефону 8-918-4000-294 по адресу: г.Сочи, Адлерский 

район, ул.Карла Маркса, д.8, либо г. Сочи, Хостинский район, ул Курортный 

проспект, д. 74, а по e-mail: deputat.shevelev@yandex.ru ежедневно. 

 

 

            
 

Впервые дни 2023 года, побывал в горном селе Аибга вместе с главой 

Адлерского района Хрущевым В.В. и главой Нижнешиловского сельского 

округа Папазяном З.Г., где были выслушены жалобы постоянных жителей 

села. Таких там осталось немного и большинство - пенсионеры, которые 

держат подсобное хозяйство и практически не выезжают в город. Но от этого 

их потребности в элементарных социальных услугах не перестали быть 

актуальными. Жители Аибги, в частности, высказали пожелание, что 

неплохо было бы открыть в селе фельдшерский пункт. Это крайне важно 

особенно для людей пенсионного возраста. Еще одна проблема -  незаконное 

присвоение земельных участков.  
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В конце января 2023 года депутат Сергей Шевелев вместе с главой города 

Алексеем Копайгородским и посетили с рабочим визитом село Аибга для 

подведения итогов проделанной работы и принятия окончательного решения 

по развитию села. В итоге обобщив предложения жителей, для разработчиков 

Генерального плана была поставлена цель предусмотреть строительство 

детского сада, офиса врача общей практики, Дома культуры и спортивных 

сооружений. По просьбам жителей на дороге, ведущей к селу, уже 

выставлена техника, она займется расчисткой при снегопаде.  

 

  
 

Депутат Городского Собрания Сочи, председатель комитета по охране 

окружающей среды, промышленного, сельского и лесопаркового хозяйства 

Сергей Шевелев, а также члены Экспертного совета при Комитете 

принимают личное участие в спасении диких животных, брошенных в 

закрывшемся Сафари-парке в селе Ахштырь. Вопрос по новому месту 

жительства бурого медведя депутат Городского Собрания Сочи, 

председатель комитета по охране окружающей среды, промышленного, 

сельского и лесопаркового хозяйства взял под личный контроль. 

 

К 23 февраля совместно с партией «Единая Россия» оказали финансовую 

помощь военнослужащим СВО. 
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В конце марта 2023 года в режиме ВКС провел заседание комитета по 

вопросам охраны окружающей среды, промышленности, сельского и 

лесопаркового хозяйства, где обсуждался ряд вопросов: о приоритетных 

направлениях и совместной работе в 2023 году с Администрацией г.Сочи; об 

информации о деятельности МКУ «Центр озеленения»; о строительстве 

приютного комплекса для животных без владельцев; об организации 

мероприятий по защите зеленых насаждений от вредителей и болезней 

(сезонная обработка пальм от стволовых вредителей); о подготовке к 

проведению обработок растений против болезней и вредителей в летний 

период.  

 

           
 

 

Накануне 9 мая – самого Великого праздника нашей Страны и всего Мира 

«День Победы» депутат Городского Собрания Сочи  Шевелев С.Г. поздравил 

на дому Коршикова Федора Евдокимовича, ветерана Великой Отечественной 

Войны, который внес свой неоценимый вклад в нашу общую Победу. А так 

же оказал помощь ТОС Веселое в благоустройстве памятника «Скорбящей 

матери». 
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9 мая депутат Городского Собрания Сочи  Шевелев С.Г. принял участие в 

торжественном митинге у мемориала сотрудникам совхоза, погибшим в 

войне, расположенного в парке “Южные культуры”. Так же вместе с 

администрацией поселка Красная Поляна почтили память солдат 33-го 

пограничного полка НКВД, погибших под лавиной, после войны 

перезахороненных на кладбище поселка.  

 

               
 

В преддверии Дня России для детей из многодетных семей была 

организована экскурсия в экоцентр Лаура. 
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В День России по инициативе депутата Шевелева С.Г., совместно с 

активистами и представителями местного ТОСа ко Дню России установили 

флагштоки и подняли флаги Российской Федерации, Краснодарского края и 

Сочи. Флагштоки установлены на въезде в поселок Красная поляна на старой 

дороге, рядом со стелой, возле которой открывается вид на поселок и горы.  

 

 
 

Депутат Шевелев С.Г.  совместно с ТОС пос. Красная Поляна высадили на 

территории детского сада  и некоторых улиц поселка порядка 90 лип.   

 

                          
 

В преддверии Дня Знаний совместно с коллегой-депутатом по 

избирательному округу С.Г.Мартиросяном принял участие в акции «Собери 

ребенка в школу». Акцию запустила партия «Единая Россия».  

 

 

 

 

 

 



 6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В сентябре 2023г. провел экологический совет. Администрацию города-

курорта представляла первый заместитель главы Светлана Калинина. Также 

за круглым столом собрались экологи, общественники, депутаты, члены 

экспертного совета при Комитете. Мероприятие прошло в административном 

здании Сочинского национального парка. Между тем, природные 

экосистемы города Сочи уникальны. Визитная карточка курорта – зеленые 

насаждения.«Сохраняя природные ландшафты, заботясь о зеленых 

насаждениях, мы вносим большой вклад в будущее курорта, его 

экологическое и экономическое процветание. Как человек, профессионально 

занимающийся сохранением природы, я вижу системные проблемы 

сохранения зеленых насаждений в Сочи, которые не решаются годами».  

По данным разработчиков Генерального плана, количество зеленых 

насаждений в городе в 10 раз ниже нормы.  

Дефицит зеленых насаждений на территории Сочи необходимо срочно 

восполнять. Одно из предложений - для земельных участков, на которых 

планируется застройка, в случае, если он на 40% и более является 

лесопокрытым, исключить его из застройки. Восполнять дефицит зеленых 

насаждений можно не только на земле, но и буквально в воздухе. С учетом 

особенной климата города, до 15% зданий занимают наружные балконы, 

веранды, которые можно озеленять. Это улучшит как визуальные, так и 

микроклиматические характеристики городской среды. 

В завершении заседания было принято решение совместно с администрацией 

города и профильными департаментами проработать каждый вопрос, по 

каждому из проблемных направлений разработать «дорожную карту» с 

последующим включением их в экологическую программу города Сочи. 
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В октябре 2023 совместно с региональным координатором партийного 

проекта «Чистая страна» Виктором Тепляковым провели новую экоакцию на 

территории Кавказского Заповедника и парка «Южные культуры». Ативисты 

Молодой Гвардии Единой России и различных образовательных учреждений 

курорта помогли сотрудникам парка «Южные культуры» провести сезонную 

уборку опавшей листвы. Подобные экологические акции уже стали 

традиционными и продолжаются на других природных объектах, как 

Кавказского заповедника, так и Сочинского нацпарка. 

 

 

 
 

 

В ноябре 2023г. посетил с рабочим визитом село Аибга. Цель поездки 

проверка готовности села к зимнему периоду. Пообщавшись с жителями, 

Сергей Шевелев узнал - какие главные проблемы беспокоят жителей. У 

отдаленного села, где отсутствует подключение к городским 

коммуникациям, перед зимой главная забота - будет ли исправно работать их 

единственный источник электроэнергии - дизельгенератор. Ранее, чтобы в 

домах хотя бы по минимуму работали самые необходимые электроприборы, 

при поддержке депутата Шевелева был отремонтирован генератор, а топливо 

закупалось с расчетом на несколько часов работы в сутки. Несмотря на рост 

цен на нефтепродукты, топливо приобретено и доставлено в горное село.  

Проведено и техобслуживание сельских линий электропередач. За летний 

период было заменено примерно 4км проводов, а также установлено около 
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50 новых электрических столбов. На улицах села теперь по вечерам 

работают мачты освещения. Еще одна жизненно важная проблема - сельская 

дорога. В период сильных снегопадов без помощи коммунальщиков 

единственный путь, связывающий Аибгу с городом не прочистить. Да и до 

снегов по дороге порой может проехать только вездеход - проезжую часть 

постоянно размывает дождевой водой или разбивают внедорожники. 

Расчищено и отсыпано щебнем 15 км дороги. Чтобы проезжую часть не 

размывало паводком, здесь расчистили водостоки, кронировали деревья, 

которые под тяжестью снега могли упасть. 

                       
 

  
 

В ноябре принял участие во Всероссийской благотворительной акции 

«Коробка храбрости», которой была инициатором партия «Единая Россия». 

Суть акции состоит в том, что каждый желающий может собрать игрушки, 

книжки, наборы для рисования и творчества, конструкторы, всё что может 

порадовать детей в «Коробку храбрости». Чтобы каждый ребёнок смог взять 

себе в подарок то, что его обрадует после прохождения долгих медицинских 

процедур. Это своего рода награда за храбрость. 
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В конце ноября провел Комитет по охране окружающей среды, 

промышленности, сельского и лесопаркового хозяйства. Заслушали глав 

районов, их заместителей, а также директора департамента по вопросам 

охраны окружающей среды, промышленности, сельского и лесопаркового 

хозяйства: об исполнении мероприятий по защите зеленых насаждений от 

болезней и вредителей, а также озеленения территорий внутригородских 

районов муниципального образования городской округ город-курорт Сочи 

Краснодарского края в рамках муниципальной программы «Благоустройство 

территории города Сочи» в текущем году; об организации контроля за 

состоянием зеленых насаждений на территории муниципального образования 

город-курорт Сочи и принятии мер по предотвращению гибели городских 

пальм и другим важнейшим вопросам. В целом районы справились с 

поставленной задачей в этом году, но еще есть недоработки, которые 

необходимо устранить. 

  

           
 

В отчетном периоде депутат Городского Собрания Сочи по 

избирательному округу № 1 «Юго-Восточный», член ВПП «Единая Россия» 

Шевелев С.Г. принимал активное участие в работе территориальной 

депутатской группы Адлерского района, принял участие в 12 заседаниях в 

режиме видеоконференцсвязи (ВКС) под председательством депутата 

Городского Собрания Сочи Константина Офлиди. Как член 

Градостроительного Совета при Администрации г.Сочи, участвовал в 6-ти 

заседаниях. В своей работе депутат Городского Собрания Сочи Шевелев С.Г. 

тесно взаимодействует с ТОСами и активными гражданами. 

Свою работу в течение отчетного периода депутат Городского Собрания 

Сочи Шевелев С.Г. проводил открыто и гласно, информация о которой 
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оперативно освещалась в сочинских печатных и электронных средствах 

массовой информации, на сайте Городского Собрания Сочи. 

О работе депутата Городского Собрания Сочи Шевелева С.Г. можно 

узнать на портале «Избиратель — Депутат»,  Социальные сети: 

Телеграм: https://t.me/ShevelevSG, Вконтакте: https://vk.com/id840370383, 

Одноклассники: https://ok.ru/profile/589037215704?utm_campaign=ios_share&

utm_content=profile,  а также на сайте Парламентского сайта г. 

Сочи gazdep.ru. 

 

Депутат Городского Собрания Сочи  

муниципального образования городской округ 

город-курорт Сочи Краснодарского края  

по избирательному округу №1 «Юго-Восточный» 

                                                                                                           С.Г. Шевелев  

https://ideputat.er.ru/user/238505
https://t.me/ShevelevSG
https://vk.com/id840370383
https://ok.ru/profile/589037215704?utm_campaign=ios_share&utm_content=profile
https://ok.ru/profile/589037215704?utm_campaign=ios_share&utm_content=profile
http://gazdep.ru/category/%d0%b4%d0%b5%d0%bf%d1%83%d1%82%d0%b0%d1%82%d1%81%d0%ba%d0%b8%d0%b9-%d0%ba%d0%be%d1%80%d0%bf%d1%83%d1%81/%d0%b0%d0%b4%d0%bb%d0%b5%d1%80%d1%81%d0%ba%d0%b8%d0%b9-%d1%80%d0%b0%d0%b9%d0%be%d0%bd/%d0%b8%d0%b7%d0%b1%d0%b8%d1%80%d0%b0%d1%82%d0%b5%d0%bb%d1%8c%d0%bd%d1%8b%d0%b9-%d0%be%d0%ba%d1%80%d1%83%d0%b3-3/%d1%81%d1%8b%d0%bf%d0%b0%d0%bb%d0%be-%d0%ba%d0%be%d0%bd%d1%81%d1%82%d0%b0%d0%bd%d1%82%d0%b8%d0%bd-%d0%b0%d0%bd%d0%b0%d1%82%d0%be%d0%bb%d1%8c%d0%b5%d0%b2%d0%b8%d1%87/

